

INTRODUCCION

No. 34
Año 1972

CONTENIDO:

2 INTRODUCCION.....

6 I - LOS PLANES DE DESARROLLO EN 1974

6 1) La situación actual

9 2) El final del plan de "Los Cuatro Esta-

18 tegios"

18 3) Los primeros meses del "plan" del Man-

30 tamiento

32 INTRODUCCION

32 Es un hecho innegable: en el curso

39 de los últimos años las clases

39 populares colombianas se han ido

41 haciendo políticamente activas.

43 Pero su expresión auténticamente

43 política no se encuadra dentro de

45 los marcos habituales de nuestra

47 pretendida 'democracia'. Se expresa

48 combativamente, poniendo en

51 cuestión la concepción vigente de

52 lo político.

57 La 'democracia' estatuida desde los

57 orígenes de la República no reco-

71 conoce otra política que el juego de

71 los partidos en orden a la obten-

71 ción del poder por vía electoral,

71 y su correspondiente ejercicio gu-

71 bernamental. Las manifestaciones

de la democracia, y sobre la base indiscutible de su aceptación.

Los voceros de nuestro actual sistema político creen, o quieren hacer creer en la libertad y autodeterminación del pueblo colombiano por el simple hecho de que todo ciudadano tiene el derecho a depositar su voto para la elección del presidente, y de que goza en principio (y sólo en principio, desde luego) de muy diversas libertades: libertad de opinión, de prensa, de asociación, de creencias... Pero desconocen o se empeñan en desconocer que el sistema socio-económico dentro del cual inscribe esta famosa libertad, hace imposible en la práctica el ejercicio real de los egregios derechos de la democracia para un 70% de los colombianos.

Pretenden desconocer que el trabajo (o el desempleo !) y su remuneración social hace imposible a la mayoría el acceso a la educación, no le permite formarse un criterio sobre la realidad que vive, y que su opinión es hábilmente manejada por los poderosos sistemas de comunicación modernos.

A través de la política económica, plasmada en los planes de desarrollo que se suceden rápidamente al mismo ritmo de los diferentes gobiernos, las clases dominantes buscan el crecimiento económico de nuestro país, pero más un crecimiento abstracto pensado para beneficiarlas a ellas mismas que un desarrollo armónico de nuestras fuerzas productivas que permita a todos los colombianos la satisfacción de sus necesidades y el desenvolvimiento de sus capacidades.

Pretenden ignorar que la inflación, tendón de

Aquiles de todas las economías modernas, no es otra cosa que un mecanismo de concentración de la riqueza, de redistribución de los ingresos del trabajo hacia el capital, que el desempleo no es otra cosa que la respuesta de los capitalistas a los esfuerzos de los trabajadores por elevar su participación en el ingreso nacional, que el freno de la actividad económica en determinadas coyunturas no es otra cosa que el arma de los mismos grupos privilegiados para exigir el aumento continuo de las utilidades de sus empresas a costa de los salarios.

Los voceros de nuestro sistema político pretenden ignorar que las elecciones no han sido en Colombia un acto político, mediante el cual el pueblo elija conscientemente un programa de gobierno y una ideología en la persona de su candidato favorito. Las elecciones han sido y son una fiesta organizada por los caciques tradicionales, ante la cual una gran parte de las clases populares ha permanecido apática, mientras el resto se ha dejado seducir por el fabuloso dispendio de oratoria, propaganda, de dinero y de entusiasmo colectivo. La libertad democrática no existe de hecho sino para un magro 10 ó 20% de la población colombiana. Casi diríamos que para un número reducido de familias. Las clases populares han comenzado a comprenderlo y a reivindicar su parcela de libertad por todos los medios de expresión de su voluntad política. El se ha convertido en su sufragio. Y el conflicto no cesa de agudizarse.

En el presente número presentamos un recuento somero de la economía colombiana en 1974 y de las principales luchas populares llevadas a cabo en los úl-

timos meses del gobierno de Pastrana y en los primeros del actual presidente.

Tiene por objeto recopilar los hechos más importantes de la vida económica y social del país en el año pasado, para permitir a quienes buscan un futuro más justo para nuestra sociedad, ubicar más adecuadamente los hechos cotidianos dentro de la lógica global del desarrollo socio-económico colombiano.